

Oscar López Rivera presente en Lares

Escrito por Cándida Cotto / Claridad
Sábado, 27 de Septiembre de 2014 04:05



El movimiento independentista puertorriqueño dedicó este martes 23 de septiembre la conmemoración del 146 aniversario de la gesta del Grito de Lares, al prisionero político puertorriqueño, Oscar López Rivera, a quien el gobierno de Estados Unidos mantiene en prisión ya por 33 años acusado de “conspiración sediciosa” para derrocar el gobierno de Estados Unidos en Puerto Rico.

El Grito de Lares fue el primer acto revolucionario armado ejecutado por los puertorriqueños en un esfuerzo por alcanzar su libertad del gobierno español de la época; sus participantes fueron acusados de conspiración. En tanto, la acusación a López Rivera es calificada por el gobierno de Estados Unidos como un cargo político donde la persona no tiene que llevar a cabo ninguna acción material, con solo considerar la idea puede ser acusado.

El martes a media mañana, antes de los actos en tarima, el Partido Nacionalista presentó sus honores ante el Obelisco de los Revolucionarios de Lares. Cristina Meneses Albizu Campos, nieta del líder nacionalista Pedro Albizu Campos, (quien rescató la fecha del 23 de septiembre en los años '30 del siglo pasado), evocó palabras de su abuelo de hace 60 años, en el sentido de que había que tomar con cuidado todo lo que viniera de Estados Unidos. “Tienen sus cosas buenas los yanquis, pero aquí en Puerto Rico tienen un plan perverso”, advirtió.

Tras el acto del PN, se pasó a los oradores de las demás organizaciones. La actividad contó con la presencia de familiares de López Rivera, entre ellos su hermana Mercedes López y su hija Clarisa López, y el licenciado Eduardo Villanueva, portavoz del Comité Pro Derechos Humanos de Puerto Rico (CPDH), organización que lidera la campaña a favor de la excarcelación de los prisioneros políticos puertorriqueños. Otros presentes fueron la licenciada Aleida Centeno y Antonio Cruz Colón, ambos del PN, el sobreviviente de la revolución de 1950 en Jayuya por lo que estuvo cerca de 20 años en prisión. Por el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP) habló su presidente ejecutivo, Fernando Martín y por el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), su Copresidente Héctor Pesquera Sevillano.

Al agradecer a nombre de López Rivera y su familia la dedicatoria de los actos, el licenciado Villanueva destacó que no había dudas de que su encarcelamiento es un intento del gobierno

de Estados Unidos de aminorar y eliminar la lucha por la independencia de Puerto Rico. Señaló que el problema más grande que tiene el país es el colonialismo y que Oscar, desde la cárcel, continúa educando sobre la verdadera historia y situación colonial de Puerto Rico.

Sobre la campaña de excarcelación, Villanueva dijo que este 23 de septiembre se estaba llevando a cabo actos de solidaridad en ciudades de México, Suecia, España, Argentina, Panamá y Francia. Además, la también ex prisionera política puertorriqueña, Alicia Rodríguez, se reunirá en los próximos días en Nueva York con el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, quien visitará la sede de la ONU para hablarle de la situación del prisionero político puertorriqueño.

El presidente ejecutivo del PIP, licenciado Fernando Martín, también destacó en su alocución su satisfacción porque los actos de Lares fuesen dedicados a López Rivera, y además reconoció a la figura de otro luchador independentista, Filiberto Ojeda Ríos, asesinado por el Buró Federal de Investigaciones de Estados Unidos (FBI), el 23 de septiembre de 2005. El líder del PIP expresó que en los momentos en que está viviendo Puerto Rico es importante que se subraye que estamos hablando de Oscar López como un luchador por la independencia ya que hay más que razones de justicia histórica que lo llevaron ahí, es decir a la cárcel, y lo que lo mantiene en prisión es la lucha por la independencia. Se refirió también a que el colapso de la colonia no es solo económico sino también moral.

Sobre la discusión del estatus, el ex senador por el PIP hizo un breve recuento de la estrategia de su partido para lograr que se celebrara el referéndum del 2012 en el cual los puertorriqueños tuvieron la oportunidad de expresar su rechazo al estado colonial actual. El PIP ha continuado insistiendo en el mecanismo de la asamblea constitucional de estatus para atender la situación colonial y recabó que ha llegado el momento de que Estados Unidos tenga que responder al pueblo de Puerto Rico.

Martín dijo que el independentismo tenía que estar pendiente a las acciones de los soberanistas en el Partido Popular Democrático (PPD), si le darán seguimiento a la asamblea constitucional de estatus, si van a definir un ELA (estado libre asociado) auténticamente soberano, o lo va a definir el ala conservador de ese partido y qué pelea dará esa ala soberanista para evitar que se impongan los conservadores. Dijo que el independentismo continuará insistiendo en su agenda anticolonialista y la excarcelación de Oscar López Rivera.

El copresidente del MINH, el doctor Héctor Pesquera Sevillano, se expresó sobre la necesidad de que el pueblo de Puerto Rico vea que es posible tener un proyecto de país. Mencionó que el MINH ha identificado cuatro áreas de trabajo; salud, educación, desarrollo económico y seguridad ciudadana, los cuales son índices usados por la ONU para medir el desarrollo de los pueblos. De estos cuatro aspectos, mencionó que el MINH tiene un proyecto de promotoras de la salud comunitaria. Denunció que con el dinero disponible del Gobierno basta y sobra para tener un sistema de salud universal en la Isla. En el aspecto económico, más allá de eliminar las leyes de cabotaje, dijo que era necesario apoyar a los comerciantes puertorriqueños, por lo que exhortó a una especie de boicot hasta llegar el momento de que se pueda montar un verdadero boicot a las grandes empresas extranjeras. Para concluir, exhortó a los presentes a colaborar con la campaña de solidaridad con la niñez de Palestina.

Oscar López Rivera presente en Lares

Escrito por Cándida Cotto / Claridad
Sábado, 27 de Septiembre de 2014 04:05

El otro prisionero político puertorriqueño del cual se habló en la actividad fue de Norberto González Claudio, arrestado en el 2011 y encarcelado en la prisión Donald W Wyatt, Central Falls, Rhode Island. Mediante un mensaje escrito del Comité de Apoyo se dio a conocer que este 6 de octubre de 2014 González Claudio enfrentará una vista en la Junta de Libertad Bajo Palabra (JLBP) que según el Buró Federal de Prisiones (BFP) es quien decidirá la fecha de salida de la prisión. Se supone que González Claudio tiene una sentencia de 11 años, de los cuales 5 son en prisión, que incluye tres años concurrente y tres en probatoria y que su fecha mandatoria de salida sea enero del año 2015.

La recordación de la Gesta de Lares culminó alrededor de la 1:00 de la tarde con la entonación de la letra revolucionaria de La Borinqueña, bajo la conducción del maestro de ceremonia Jerry Segarra.